

Programa de Atención Integral al Médico Enfermo

## La FPSOMC publica un libro sobre el IX Congreso Nacional del PAIME y III Encuentro Latinoamericano

La Fundación para la Protección Social de la Organización Médica Colegial (FPSOMC) ha publicado un libro que recoge los vídeos, ponencias y noticias publicadas sobre el IX Congreso Nacional del Programa de Atención Integral al Médico Enfermo (PAIME) y III Encuentro Latinoamericano que se celebró el pasado mes de octubre junto al Colegio de Médicos de Cádiz. El libro fue presentado durante la última asamblea de la OMC por la Dra. Manuela García Romero, vicepresidenta segunda de la FPSOMC y coordinadora nacional del PAIME.

A lo largo de 154 páginas esta publicación recoge todo el programa, las diferentes mesas, foros, ponencias, en formato vídeo, así como las fotografías, noticias, notas de prensa y entrevistas a los ponentes y organizadores del Congreso Nacional del Programa de Atención Integral al Médico Enfermo (PAIME) y III Encuentro Latinoamericano. También recoge el acto de entrega de los VI Premios PAIME. (Acceso al libro: <https://user-oydrkh.cld.bz/IX-Congreso-PAIME> ).

Tras desglosar los comités de honor y científico del Congreso, los lectores podrán encontrar un saludo y bienvenida del Dr. Tomás Cobo, presidente de la Fundación para la Protección Social de la Organización Médica Colegial (FPSOMC); y del Dr. Juan Antonio Repetto, presidente del Colegio de Médicos de Cádiz.

En primer lugar, recoge el III Encuentro Latinoamericano del PAIME que reunió a presidentes de 14 países de las organizaciones médicas pertenecientes a la Confederación Latino-iberoamericana de Médicos (CONFEMEL) y suscribieron la ‘Declaración de Cádiz’, en la que instaron a los gobiernos la necesidad de apoyar, garantizar y facilitar iniciativas como el Programa de Atención Integral al Médico Enfermo (PAIME) para proteger la salud de los profesionales sanitarios, que con motivo de la pandemia de COVID-19 han visto agravada su situación.

Asimismo, el libro desglosa todas las mesas y foros del Congreso Nacional del PAIME que reunió en Cádiz durante dos días a más de 150 expertos nacionales e internacionales, profesionales médicos, psicólogos, representantes de Sanidad y las principales autoridades políticas y sanitarias de la Comunidad Autónoma de Andalucía, tanto online como presencialmente, y que concluyó con la reivindicación, por parte de la profesión médica, de políticas eficaces y eficientes de recursos humanos en salud por parte de las administraciones que garanticen las mejores condiciones de seguridad física y psicológica, como única vía para superar la dura experiencia de la pandemia de COVID-19.

Bajo el lema “Cuidando de ti, cuidando de todos”, este IX Congreso, organizado por la Fundación para la Protección Social de la Organización Médica Colegial (FPSOMC) y el Colegio de Médicos de Cádiz, abordó y debatió sobre diferentes temas acerca de la situación actual del Programa de Atención Integral al Médico

Enfermo (PAIME), precisamente, en una situación crucial con la pandemia de COVID-19.

A lo largo de esta dos jornadas, más de 30 ponentes expertos en el ámbito de la psiquiatría, psicología, organizaciones colegiales y políticas sanitarias abordaron el impacto de la COVID-19 sobre la salud mental y hábitos del colectivo médico, la cartera de servicios del PAIME, la capacidad de respuesta ante las nuevas necesidades; la salud mental de los médicos en formación ante la COVID-19; la respuesta institucional ante las actuales necesidades de atención y apoyo a la salud de los médicos, los retos actuales de la financiación del PAIME, estrategias para comunicar el programa; y las personas que han marcado el PAIME y dejado su huella a lo largo de su trayectoria.

### **Programa de Atención Integral al Médico Enfermo (PAIME)**

El PAIME es un programa colegial único en España desde el ámbito profesional y referente internacionalmente que disponen los Colegios de Médicos bajo el paraguas de la FPSOMC, para atender a médicos que padecen trastornos mentales y/o conductas adictivas, rehabilitar al profesional y garantizar que ejerza la práctica en las mejores condiciones posibles. Desde 1998 han sido atendidos más de 6372 profesionales con una tasa de recuperación en torno al 80% de los casos. Se trata de un instrumento de control de la buena praxis médica y por tanto un elemento de garantía para la población, porque cuidar al médico enfermo supone defender por encima de todo la salud de los ciudadanos.

### **Fundación para la Protección Social de la OMC**

La Fundación para la Protección Social de la OMC, es un órgano de solidaridad entre el colectivo médico ante las diversas necesidades de protección que éstos o sus familias puedan presentar.

En la actualidad proporciona asistencia a cerca de 3.000 beneficiarios a través de las distintas Prestaciones de Protección Social recogidas en su Catálogo 2022: Servicio de Atención Social, Prestaciones Asistenciales, Dependencia y Discapacidad, Conciliación de la Vida Personal, Familiar y Profesional, Prevención, Promoción y Protección de la Salud del Médico, y Protección en el Ejercicio Profesional, así como mediante la activación de medidas extraordinarias puntuales que fueran necesarias, como se ha visto en la pandemia con su Dispositivo Protección Social Integral COVID-19.

#tútambiénpuedescolaborar en <https://socioprotector.es/>

@FPSOMC

<https://www.fpsomc.es/>

Madrid, 4 de abril de 2022